

## **BAB IV**

### **PENUTUP**

#### **A. SIMPULAN**

Dari hasil penelitian yang telah dilakukan oleh penulis bisa disimpulkan bahwa upaya pelestarian Tarian Tebe-dai sebagai tarian khas di Timor-leste dapat dilaksanakan apabila terjalin hubungan yang baik antara pelaku seni ,dan pemerintah dan masyarakat.

Dari penelitian yang dilakukan peneliti terdapat masih banyak masyarakat Timor-Leste khususnya Kota Dili yang tidak berminat mempelajari Tarian Tebe-dai. Berkembangnya tarian modern membuat masyarakat lebih memilih mempelajari tari yang lebih moderen dari pada tarian tradisional seperti Tarian Tebe-dai.

Peran pemerintah tidak akan pernah bisa dilepaskan untuk membantu melestarikan Tarian Tebe-dai di Timor-leste dengan selalu mengadakan event kebudayaan sebagai media promosi pelestarian Tarian Tebe-dai. Namun sayangnya bantuan dana dari pemerintah untuk pengembangan sanggar khusus untuk Tarian Tebe-dai sendiri belum ada sehingga para sanggar tarian belum bisa optimal mampu melestarikan Tarian Tebe-dai. Tarian Tebe-daimampu menjadi salah satu daya tarik wisata yang ada di Timor-Leste akan tetapi cara mempromosikan belum semaksimal disebabkan belum adanya dan untuk melakukan promosi tersebut.

Untuk rencana kedepannya masih banyak yang harus diperbaiki dan kembangkan lagi agar upaya pelestariannya Tarian Tebe-dai mampu dillaksanakan.

## **B. SARAN**

Dari hasil penelitian yang telah penulis lakukan dalam pelestarian Tarian Tebe-dai sebagai tarian khas Timor-Leste perlu dilakukan beberapa hal yang penting diantaranya sebagai berikut

1. Pemerintah membuka sanggar khusus untuk Tarian Tebe-dai sendiri, agar wisatawan bisa mengunjungi dan lebih mengenal tarian tebe-dai
2. Meningkatkan kualitas sumber daya manusia agar lebih kreatif sebagai penerus untuk melestarikan Tarian Tebe-dai
3. Pengadaan properti yang lebih bagus sesuai standar dan selalu di rawat agar terjaga sehingga setiap penampilan selalu maksimal
4. Mengoptimalkan promosi Tarian Tebe-dai melalui media cetak dan online dan menambah informasi lengkap tentang Tarian Tebe-dai sehingga menjadi atraksi wisata di Timor-Leste